

あいちの仲間

発行所 **自治労連愛知県本部** 名古屋市北区柳原三丁目7番8号
U R L <http://www.jaichi.jp> TEL〈052〉916-2251
Eメール info@jaichi.jp FAX〈052〉916-2308

2013. 1. 25
No.1063

3・1 ビキニデー集会



2013年3月に閉鎖を発表したソニーイーエムシーエス株式会社美濃加茂サイト

ソニー子会社のソニーイーエムシー・エス株式会社は、昨年10月に、岐阜県南部の美濃加茂工場を今年3月末で“閉鎖”すると発表しました。閉鎖は、従来型の携帯電話の製造打ち切りに伴うもので、正規は広域異動させ、請負や派遣の非正規労働者1700人には、全員雇い止めを通告してきました。常用にもかかわらず、細切れの有期雇用で労働者を使い捨てにするソニーの社会的責任が問われています。JIME(全日本金属情報機器)愛知支部の可児・加茂分会ソニー班の三村美穂書記長に、その実態についてお話をうかがいました。

ソニーはこれまでにも、東日本大震災で被災した多賀城市の工場の期間工150人を雇い止めしようとするなど、労働者や地域経済に対して責任を持とうとしない身勝手な振舞いを続けてきました。その一方で、2012年3月期で内部留保を2兆6000億円もため込むなど、利益第一主義の姿勢を崩していません。

ソニーイーエムシーエス株式会社美濃加茂サイトは1980年、ソニーテック株式会社として創立。高い技術を持つソニーの国内主力生産拠点として稼働してきました。現在は、「デジタル一眼カメラ用交換レンズや携帯電話を生産しています。

「閉鎖発表があった時、私たち非正規には何一つ説明がありませんでした。この時の“怒り”が、私の組合活動の原点です」と、目に涙を浮かべながら語る三村さん。

ソニーはこれまでにも、東日本大震災で被災した多賀城市の工場の期間工150人を雇い止めしようとすると、労働者や地域経済に対して責任を持とうとしない身勝手な振舞いを続けてきました。その一方で、2012年3月期で内部留保を2兆6000億円もため込むなど、利益第一主義の姿勢を崩していません。

場に派遣されて1年半をすぎた昨年10月に、ソニーが工場の閉鎖を発表。ソニー直雇用の正規労働者には閉鎖に対する説明が行われた一方で、請負や派遣の非正規労働者には何の説明もありませんでした。三村さんはこうしたソニーの態度に怒りを感じ、11月に発足したソニー班への参加を決め、団体交渉の前日、書記長を引き受けたといいます。



ソニー班書記長 三村美穂さん

**政府による賃下げの押しつけ許さない
地方公務員給与の削減は憲法違反**

ソニー班では「住宅ローンがまだ残っている」「仕事を失い、明日のことわからぬ」といった組合員の声をもとに、ソニーと人材派遣会社に対し団体交渉の申し入れや工場前での宣伝行動などを行っています。

濃加茂市のソニー工場』で働くという求人を見て、ふるさとを遠くはなれて日本にきている。美濃加茂でソニーのために、と何年も懸命に働いています。その労働者を簡単に切り

ソニーの非正規労働者に対する態度について、「正規から請負へとまるごと人員が替わった部署では、心ない幹部の、『あいづらにはいらんだろ』の一言でそれまで作業場にあつたイスが撤去されました。作業時間は秒単位で決められており、遅かつたり、ミスがあつたりする人には、手元を監視する隠し

どいには、地域の住民や労働者など130人超が参加。ソニーの社会的責

三村さんは、まず「団体交渉を行う立場がない」と交渉を拒否しているソニーに対し、交渉のテーブルにつくよう責任を求めています。「工場閉鎖について、私たち非正規労働者への説明責任、労働者の雇用や地域経済に対する責任を追及していく」と大企業ソニーへのたたかいを語っています。

カメラが設置されました。体調不良でも休みさえもらえず、倒れそうになりな

地元からも 怒りと不安の声が!

●せつかく誘致したソニーがいなくなつてしまつては、美濃加茂市にとって大打撃。事業所設置や雇用などのため

いたので、一気に収入が減ってしまいました。本当にどうしようもありません。（不動産屋で勤務する中年女性）

